

## **Semana Internacional de Centros del Consultative Group on International Agricultural Research (CGIAR).**

Esta semana ha tenido lugar en Washington D.C. la Semana Internacional de Centros *International Centers Week*, ICW) del CGIAR (Grupo Consultivo Internacional de Investigación Agraria), organismo dependiente del Banco Mundial que tiene como objetivo la promoción y apoyo de la investigación agraria en diversos países en desarrollo. La edición de este año ha tenido como principales temas de discusión la redefinición del papel del CGIAR con miras a reforzar su papel en la lucha contra la pobreza a nivel mundial. Por parte española ha asistido a esta reunión una delegación del INIA (Ministerio de Ciencia y Tecnología) encabezada por su Director General, Adolfo Cazorla, a la que se ha unido un funcionario de esta Oficina. Esta visita del Director General del INIA se ha aprovechado para mantener contactos con las autoridades responsables de la investigación agraria del Ministerio de Agricultura estadounidense (*United States Department of Agriculture*, USDA), que han tenido como principal objetivo explorar nuevas vías de colaboración entre el INIA y el USDA.

Para obtener más información sobre esta reunión se recomienda la siguiente dirección de Internet:

<http://www.worldbank.org/html/cgiar/publications/icw00/icw2000.html>

## **Convención Anual de la Asociación de Comerciantes de Frutas y Hortalizas de Estados Unidos (Produce Marketing Association, PMA).**

Del 27 al 31 de Octubre de 2000 ha tenido lugar en Los Angeles la convención anual de la PMA. En esta convención se han dado cita las principales empresas hortofrutícolas estadounidenses así como las de diversos países que exportan frutas y hortalizas a Estados Unidos. Cabe destacar que algunos de estos países disponían de pabellones propios. Entre estos países cabe destacar Argentina, Chile, Méjico, Guatemala, Honduras, Brasil y Corea del Sur.

Un funcionario de esta Oficina ha asistido a esta Convención así como una delegación de ANECOOP, encabezada por su presidente José María Planells. Diversas empresas estadounidenses presentes en esta Convención han mostrado entre sus productos las clementinas españolas (IBERTRADE, David Oppenheimer, Darling Clementines y DNE). Para obtener más información sobre esta convención se recomienda la siguiente dirección de Internet: <http://www.pma.com/spanish/calsp.htm>

## **Presupuesto del USDA para el Año Fiscal 2001.**

El Presidente Clinton ha firmado esta semana la ley presupuestaria del USDA para el año fiscal 2001 (01/10/00-30/09/01). Tal como se ha informado en números anteriores, esta ley presupuestaria contempla nuevas ayudas presupuestarias para los agricultores estadounidenses y levanta parcialmente el embargo a Cuba en lo que se refiere a medicinas y alimentos.

El Secretario del USDA, Dan Glickman, y el Presidente Clinton, han reconocido la necesidad de otorgar estas nuevas ayudas ante la situación de crisis por la que atraviesa el sector agrícola estadounidenses. Sin embargo, han reiterado la necesidad de establecer un mecanismo de ayuda permanente que haga frente a estas situaciones de crisis. En su opinión, este mecanismo debería estar presente en la nueva legislación agraria que debe reemplazar a la actual en el año 2002. Por el contrario, el Comisario de Agricultura de la Comisión Europea, ha criticado duramente estas ayudas extraordinarias por entender que distorsionan gravemente los mercados mundiales y no contribuyen a la liberalización del comercio mundial de productos agrícolas. En este contexto, Fischler ha destacado la disminución constante que ha sufrido el presupuesto agrícola comunitario que contrasta seriamente con la tendencia alcista del presupuesto agrario estadounidense. Igualmente las autoridades cubanas han rechazado las disposiciones de estos presupuestos referentes al embargo cubano denostando agríamente las condiciones bajo las cuales se levanta dicho embargo para medicinas y alimentos.

Finalmente el Senador John McCain ha señalado el gran número de subvenciones y ayudas específicas de escasa entidad que se han incluido en este presupuesto para lograr el apoyo de ciertos congresistas. Las reacciones de Glickman y Fischler arriba aludidas pueden encontrarse respectivamente en las siguientes direcciones de Internet:

<http://www.usda.gov/events/column.htm>

[http://europa.eu.int/rapid/start/cgi/guesten.ksh?p\\_action\\_gettxt=gt&doc=IP/00/1238/0/RAPID&/g=EN](http://europa.eu.int/rapid/start/cgi/guesten.ksh?p_action_gettxt=gt&doc=IP/00/1238/0/RAPID&/g=EN)

## **Posible Resolución del Conflicto Estados Unidos-Unión Europea sobre la Carne de Vacuno.**

Prosiguen las conversaciones entre representantes de la Comisión Europea y del *United States Trade Representative* (USTR) con el fin de lograr un acuerdo que elimine las actuales sanciones comerciales estadounidenses sobre ciertos productos europeos importados en Estados Unidos. Estas conversaciones apuntan a un incremento sustancial del contingente arancelario comunitario para carne libre de hormonas que compensaría a los ganaderos estadounidenses de las pérdidas económicas causadas por la prohibición comunitaria. Estas pérdidas fueron fijadas por el panel de la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.) en 116, 8 millones de dólares por lo que, teniendo en cuenta un precio de 5.300 dólares por Tm, el incremento del contingente debería ser de 22.000 Tm., si se mantiene el arancel actual del 20% para este contingente adicional, o de 18.000 Tm., si no se mantiene.

Sin embargo la posición de las distintas organizaciones ganaderas y de la industria cárnica estadounidenses implicadas en este conflicto no es unitaria. Esta desunión se debe a la insistencia de ciertas asociaciones en reclamar un levantamiento total de la prohibición comunitaria ya que temen que aceptar la oferta de compensación comunitaria implica reconocer implícitamente que dicho embargo está justificado científicamente, con el consiguiente perjuicio que se ocasionaría a mercados terceros de las exportaciones de vacuno estadounidense. Asimismo, la *National Cattlemen Beef Association*, que apoya la vía de la compensación, ha señalado que el levantamiento de las sanciones comerciales se deberá hacer de manera progresiva de manera que no se suprimirían totalmente hasta que las exportaciones de vacuno estadounidense libre de hormonas a la Unión Europea hayan alcanzado un nivel satisfactorio.

Se espera que este asunto, junto con el contencioso de las hormonas, sea tratado en la próxima cumbre transatlántica, que tendrá lugar a mediados del próximo mes de Diciembre, por lo que es de prever que se intensifiquen los contactos entre ambas partes en el curso de las próximas semanas.